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令和４年１１月定例教育委員会 議事録 

日  時 令和４年１１月２４日（水） １０時００分 ～ １０時５０分まで 

開催場所 文化センター ２階 研修室 

出 席 者 

（教育委員） 

教 育 長 山口 和良    教育長職務代理 長島 忠行 

委   員 田中 知子    委     員 小出 朗 

委   員 萩原 奈津季 

（事務局） 

事務局長   髙𣘺 淳巳   教育総務室長  髙田 千鶴子 

学校教育室長 大友 武見   生涯学習室長  永井 美和子 

教育総務室  岸 美和子（書記） 

議 題 

 議案第５７号 令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定基準について 

 議案第５８号 令和４年第４回定例町議会提出議案（予算）の作成に対する意見につ

いて 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【１．開会】 

これより令和４年１１月定例教育委員会を開会する。 

○１０月３日の臨時会、２６日の定例会の議事録について 

  → 異議なく、原案のとおり承認 

 

【２．議事録署名委員指名】 

長島職務代理と田中委員を指名。 

 

【３.教育長報告】 

１ 令和４年度市町村教育委員会研究協議会（第１ブロック）について 

    11/10 午後に全大会（３名参加）、11日午前に分科会（２名参加）、多様な視点

から参考になる情報を得ることができた。 

  

 2 経過報告 

  ・11月中旬に吉中生が不審者と出くわす事案が立て続けに発生、朝の登校時の事

案もあったため、町教委でも 17.18.21.22 日の 4 日間青パトにて登校時にパト

ロールを行った。 

  ・11/22第３回学校運営協議会（職務代理参加） 

 

3 今後の予定（主なもの） 

    ・12/1～9 令和４年第４回定例町議会 
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以上、報告とする。１の研究協議会に参加された委員に感想等をお願いしたい。 

 

 ICT の分科会に参加し他県の先進事例を拝見したが、当町の ICT の様子も先進事例に

近い状況で、非常に進んでいることを実感した。ぜひ自信を持って進めていただきたい。 

また、民間活用や大学との連携でいろいろな施策に取り組んでいる事例があって、機会

があれば当町でも参考にしてもらいたい。 

 

 戸田市の発表を聞かせていただいた。先ほども挙がったが、大学などと提携している

ところが印象に残った。当町は、小中３校と小回りが利くので、そういったところも検

討を進めていただきたい。 

 

 学校教育室長、これからの HiBALIプランをはじめ民間との連携などあるか。 

 

 町と包括連携協定をしている株式会社ヤマダホールディングスに機器の入れ替えに

ついて相談している話が聞こえている。また、アプリケーションの会社による研修等の

企画や、バージョンアップを考えられないかと検討中ではある。ただお金を伴うものな

ので、来年度の当初予算要求なども含めて実現できるよう努力はしている。 

 

 吉岡町の ICT教育を持続可能でより充実させていくためにどうしたらよいかを考えな

がら進めている。 

無料で行えた事例として Google 社とパートナーシップ自治体というのを組み、各校

代表の先生方 20 名程度集めて Googleアプリの体験研修を行った。技術的なことばかり

でなく、Google の哲学も教えてもらった。 

 改めて、私は不登校の分科会に出席した。さいたま市では、どことも繋がっていない

子どもたちをどうするかということに着目し、ICTを使って繋いでいると発表があった。

当町でも今年度 Y’ODS を取り入れたが、他でも同じようなことを課題としていると感

じた。 

 委員の方々にご参加いただき、感謝申し上げる。 

以上、教育長提出の報告を終える。 

 

ここで議事に入る前に、議事の公開の是非について諮る。 

教育長提出議案のうち、議案第５８号については、今後行われる町議会提出予定の議

案に関ることであり、現時点では意志決定過程にあると認められ、議事を非公開とする

ことが適当であると思われる。議案第５８号について、議事を非公開とすることについ

て 

  → 異議なし 
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議案第５８号については、議事を非公開とし日程第５事務局報告のあとに行う。 

 

【４．議事】 

○議案第５７号 令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定基準について 

（学校教育室長が説明：概要） 

  令和４年度と同じで変更なし。 

 

<質疑> 

  「申請のしやすさ」申請が煩雑だったり分かりにくかったりして申請がしづらいと

いうことがないかと。今マイナンバーカードをお持ちの方もいるので、必要最低限を

記入すれば済むような、申請するためのフォローなどはあるか。 

 

  基本的には学校教育室で申請受付を行っている。かなり個人的なものもあるので、

学校よりは直接学校教育室の窓口に来ていただき、申請についてお話をさせていただ

く。基準を満たすかどうかという方でもぜひ申請するよう、年度の終了時期には各家

庭にパンフを配付し周知している。 

また、新入学される小学校１年生向けのご家庭には、1 月に送付する入学決定通知

書に同封して早い段階からこちらに相談できるようにし、今年度中に来年度の入学準

備金を渡せるよう行っている。ただ、書類等については、細かいものまで用意いただ

く必要もあるので、それについては丁寧に対応していく。 

 

  申請書類の煩雑さが申請自体のハードルを上げないように配慮をお願いしたい。 

 

  ここ数年でも小出委員のおっしゃる視点から書類の簡略化に心掛けていて今の状

態になっているが、今ご意見もあったのでさらに簡略化できないか、役場の情報をこ

ちらで入れられるような方法は取れるか。 

 

  各家庭の収入に関するものなどは、ご本人の同意を頂いて税担当へ照会し回答を得

ることになるので、そこは簡略できない。ただ、書いていただく用紙自体は簡略化を

し、押印も必要最低限に見直している。 

 

  収入額等の審査について前年、前々年を基にしているが、今の家庭状況に則しても

う少し直近で行うことはできないか。 

 

  要保護準要保護は各市町村で運用は違うが、全国で決められたなかで行っている。 

コロナ禍となって急に収入が減ってしまった方については、国の臨時交付金を使っ

て「家計急変」ということで同様の申請をしていただければ、支給を受けられる制度

がある。今後、国の臨時交付金を使わなくても恒久的に町の制度（施策）として収入
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長島職務代

が急遽なくなってしまった家庭についても支援ができるよう教育委員会としても考

え、予算要求をしている段階である。 

 

  → 異議なく、原案のとおり決定 

 

【５．事務局報告】 

○令和４年度要保護・準要保護児童生徒の認定について 

（学校教育室長が説明：概要） 

 ・10 月の申請無し 

・家計急変の申請無し 

 

→ 質疑なし 

 

〇学校のコロナ対応について 

（学校教育室長が説明：概要） 

  前回の定例会から本日までの間、町立学校で７クラス学級閉鎖。 

 

  → 質疑なし 

 

○二十歳のつどい・ガイドラインについて 

（生涯学習室長が説明：概要） 

 民法の改正により 18 歳成人となったが、当町では従来通り二十歳になった方を対象

とした式典を行う。アンケート等を募り名称は二十歳のつどい。 

＊前回（令和４年）との変更点 

・家族１名のみ文化センター内に入場可 

・歓声等ないものは 100％収容可なので、参加者の座席は間隔を置かず詰めて着席 

  

<質疑> 

 前回の成人式は、何名くらいの対象者（二十歳）が参加したのか。 

 

 対象者が 270 名くらいのところで、例年 75％くらいの参加率である。 

 

 これで親御さんが来ても大丈夫な人数なのか。 

 

 全員来てしまうと入れなくなってしまうので、そういった場合はロビーでモニター鑑

賞など考えたい。 

 

 これからインフルエンザとの同時流行が懸念されるので、そういったところの対応も
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柔軟に考えておいた方が良いのではないか。 

 

 換気や一方通行など感染対策を徹底したい。 

 

 場合によっては、二十歳の対象者だけのかたちにせざるを得ないことも考えなければ

ならないかと。 

 

 警戒度や感染者数の動向により変更になることもある。ガイドラインは事前に参加者

に伝わり、変更・中止の場合はホームページで知らせることになっている。 

 

 念のためご家族の入場について、場合によっては入場制限を行う旨を書いておいた方

が良いのではないか。 

 

 ホームページ等でも周知したい。 

 

【非公開】 

○議案第５８号 令和４年第４回定例町議会提出議案（予算）の作成に対する意見につ

いて 

 

【７．閉会】 

 以上もって、令和４年１１月定例教育委員会を閉会する。  

 

（閉 会   １０時５０分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


